

# EL VIGILANTE.

PRECIOS DE SUSCRICION:

Este periódico sale dos veces á la semana.  
En Gerona: 4 mes 5 rs., 5 id. 8.—Fuera de Gerona: 5 meses 9 rs.

No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.  
Números sueltos 6 cuartos.

Ansértese ó no, no se devuelve ningún original.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y real id. para los no suscritores.  
Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapatería vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15; bajos.

## ADVERTENCIA.

Se suplica á los señores suscritores de fuera la capital que no hayan satisfecho el cuarto trimestre de suscripcion que vence en 15 de Febrero proximo, se sirvan verificarlo en la imprenta de este periódico, mandando su importe en letras ó sellos de correo.

## POLÍTICA.

El Times del 5 del actual publica el siguiente artículo:

«VIVA AMADEO I, REY DE ESPAÑA!

Si algun vez alguien ha merecido tener éxito en sus peligrosas empresas, por la bravura y resolucion con que las ha sabido afrontar, preciso es admitir que el jóven duque de Aosta se ha hecho acreedor á ceñir la diadema de Fernando é Isabel. No podia esperarse otra cosa de un vástago de tan ilustre raza; y si bien cabe hacer cargos de otra especie á los príncipes de la casa de Saboya, sería imposible, siguiendo la línea directa de su ascendencia, que se romonta á más de ocho centurias, señalar uno tan solo cuyo valor personal pueda ponerse en duda. Si consideramos por otra parte que el príncipe solo se ha visto, hasta el dia de su desembarco en Cartagena rodeado de hombres desconocidos, y que de sí mismo debemos presumir ha podido aconsejarse, no poca parte de tacto é inteligencia podemos concederle. Cuando esperaba ser recibido por el general Prim á su arribo á Cartagena, llega á su noticia la infausta nueva que impedía á Prim encontrarse en aquel momento á su lado.

En su viaje á Aranjuez, ó más bien á su llegada á este Versalles de España, la muerte de Prim á consecuencia de sus heridas le fué comunicada. Durante todo aquel dia, dia de año nuevo, se vió entregado á sus tristes reflexiones, por cuanto su creyó, y con razon, no ser conveniente que el festivo cortejo del rey se cruzase con la fúnebre procesion del *hacedor del rey*. Pero el lunes último, al principiar la tarde, se dispuso el rey electo á recorrer las últimas millas de su viaje á la capital, bajando en la estacion de Atocha. Cerca de esta estacion se levanta la iglesia del mismo nombre, edificio íntimamente enlazado con las alegrías y amarguras de los reyes españoles, destinado á grandes ceremonias de

la corte, ya de carácter religioso como político.

A la iglesia de Atocha, pues, se dirigió el jóven príncipe para dar gracias al cielo por su ascension al trono, pero al mismo tiempo tambien para contemplar el sangriento cadáver del hombre que habia edificado su trono (porque el cuerpo de Prim allí estaba), y para ver aquel rostro que el rey nunca habia mirado, y que ya nunca más volveria á ver.

Despues de esto, prosiguió su camino por el Prado, subiendo por la Carrera de San Gerónimo al palacio del Congreso de los diputados, en donde los representantes del pueblo, el regente Serrano y sus ministros le esperaban, y en donde tuvo que prestar su juramento á la Constitucion. Llenado cumplidamente este deber público, se dirigió á la casa mortuoria, ó sea al palacio de Buenavista, un tiempo mansion ostentosa del príncipe de la Paz, y hoy ministerio de la Guerra, en el cual la condesa de Reus con sus niños, huérfanos de padre, residian aún; y de este modo, con un alma llena de sensaciones asimilables á las que pudiera abrigar un príncipe llamado á la sucesion de un soberano muerto alevosamente, Amadeo, á caballo, al frente de un gran cortejo, se dirigió por la calle de Alcalá, cruzó la apiñada Puerta del Sol, y siguiendo la calle Mayor llegó á su real residencia, en donde, entrada la noche, quedó solo para recorrer los vastos salones del silencioso alcázar, y tomar una vista del dilatado si bien sombrío horizonte que desde sus balcones se destaca.

Sería ocioso atribuir significado alguno serio al clamoreo entusiasta con que el rey se nos dice fué recibido por la multitud apiñada á su alrededor durante el trayecto: pero por otra parte tampoco debemos impresionarnos gran cosa por los rumores de próxima insurreccion en las provincias. Conviene recordar que nada sino lo imprevisto ocurre siempre en España, y que con todo el estrago que muchas centurias de corrompidos Gobiernos han causado en el carácter nacional, nada realmente grande y generoso deja de impresionar el corazon de los españoles, de tal manera, que la noble confianza con que este príncipe se entregaba solo y sin amigos en medio del pueblo español, no puede menos de hablar muy alto en favor de sus buenos instintos. Cierto es que España no queria la restauracion borbónica ni la carlista, como tampoco se hallaba inclinada á la república. Las aspiraciones socialistas solo han tenido eco entre la clase ignorante y la multitud necesitada; pero los hombres pensadores, los hombres que tienen algo que perder, se encontraban al lado de

Prim y apoyaban sus ideas monárquicas, á pesar de los obstáculos con que tenian que luchar, considerándolo como el áncora de salvacion para obtener la paz y la tranquilidad de que el pais tenia necesidad antes que todo. En España, lo mismo que en Francia é Italia, las minorias luchan constantemente para imponerse á las mayorías.

La oposicion desarrolla invariablemente tendencias facciosas y revolucionarias; pero su importancia tiene menos fuerza real y positiva que la que le presta la indiferencia de las clases alta y media, cuyos intereses comprometen. En una sociedad basada en tales principios, los hombres que tienen el poder, cualquiera que sean, no queden contar con más apoyo que el que por su habilidad pueden atraerse; depende de su propia firmeza y de su resolucion conservarse en el poder contra esas parcialidades adversas, por la division debilitadas. Los gobiernos nunca caen sino por sorpresa, rara vez por otra cosa que por la violencia ó por la intriga; pueden contar con la fuerza armada en tanto que son previosores, y gran mérito debe concedérsele á Prim por el tacto y circunspeccion, por la prontitud, inteligencia y moderacion con que durante más de dos años ha podido mantener á raya las pasiones revolucionarias; pero gran parte de su éxito debe atribuirse al hecho de que España está cansada de revoluciones, y á que, á despecho del clamoreo que levantan los calenturientos jefes de los partidos en las Cortes y en la capital, el pais en su mayoría está por su desarrollo social y material, del que la agitacion política se considera como natural enemigo.

No debemos sorprendernos de que el nuevo rey, basando su poder en este instinto que la nacion tiene, y siguiendo estrictamente la honrada y decidida línea de conducta trazada por Prim, hallará la tarea de gobernar á España menos peligrosa de lo que la esperiencia de muchos años de mal gobierno pueda inducir á suponer.

La verdadera dificultad sería se presentó al principio, y la gran catástrofe que ha tenido lugar al inaugurarse este reinado establecerá entre el soberano y su pueblo un lazo de simpatía á que ningun otro acontecimiento político podia haber dado origen. La sangre de Prim fertilizará el trono del rey elegido por Prim. Despues de todo, la única falta de Amadeo á los ojos de los más suspicaces españoles, la única ofensa de que los más resueltos republicanos pueden quejarse, es su prosedencia extranjera, asunto en el cual, despues de la expulsion de los príncipes nacionales y de la



exclusion hecha de los súbditos, la nacion apenas tenia alternativa que elegir. Por cualquier otro concebto, el duque de Aosta ha justificado plenamente la buena eleccion del gran hombre de Estado cuyo primero así como último candidato ha sido.

Lo que España queria era un rey, y toda esa mayoría monárquica que hasta aquí se ha visto debilitada por esa division que las personas de los candidatos habia creado, no tiene más remedio que agruparse alrededor del príncipe que simboliza estos principios. Los monárquicos estaban en la proporcion de cinco contra uno en las Cortes Constituyentes, y no será difícil aumenten su fuerza en la nueva Asamblea ordinaria próxima a elegirse.

El desaliento, por la atrocidad que ha sido imputada á su partido, se ha apoderado de los más respetables jefes de los republicanos, colocándolos enfrente de esos fanáticos que abrigan en su seno, los cuales se congratulan y casi confiesan su hecho. De este modo, como sucede siempre, el asesinato político ha empezado por debilitar al partido cuyos intereses se trataba de servir, y creado á favor de sus oponentes ese sentido moral que, despues de todo, domina las acciones humanas más de lo que muchos creen.

La sangre del *hacedor del rey* es un capital político contra el que el rey podrá siempre girar, hasta tanto que sus buenos actos, su acierto y buena fortuna le pongan en condiciones de sostenerse en su propio terreno.

El tiene á su disposicion todos los partidos y por la eleccion del nuevo Gobierno, puede dar á la política el giro que mejor la habilite para desempeñar la parte que como soberano le corresponde; esto es, la parte que le coloca sobre todos los partidos, y que con su intervencion, moderacion y medios de reconciliarlos le dará el poder de hacerlos á todos cooperar con él al mejor desarrollo de los intereses generales.

El cable trasatlántico ha comunicado ayer una noticia de gran importancia para nuestra causa en Cuba.

El famoso buque filibustero *Hornet* ha sido apresado por nuestra marina en el acto de ejecutar un desembarco de gente y pertrechos de guerra en *Punta Brava*, siendo cogidos, en su mayor parte los tripulantes y voluntarios filibusteros y todo el cargamento, entre el cual figuran cañones, fusiles, revolvers y municiones. Algunos de los que formaban parte de la expedicion lograron escapar, pero nuestras tropas salieron enseguida en su seguimiento.

Este nuevo hecho de nuestra marina de guerra viene á dar un golpe de muerte á la insurreccion, no tanto por la importancia de los elementos de guerra apresados, y es mucha, como por el efecto moral que ha de producir en el filibusterismo, si, como se dice, estaba ya espirante al abandonar la isla el general Caballero de Rodas.

Para acompañar al rey en su viaje á Irún, con objeto de recibir á la reina consorte, han sido designados, además de los señores ministros de Estado y Fomento, una comision de

ex-diputados constituyentes y otra de generales.

La primera la forman los señores Olózaga (D. Salustiano), Montero Rios, Echegaray, Silvela, Merelo, Ruiz Gomez y Delgado, (Don Justo); y la segunda los señores marqués del Duero, Alaminos, Milans y Serrano Beloya.

Además irán tambien el jefe del cuarto militar del rey, general Zavala, y los ayudantes y oficiales de órdenes que S. M. designe.

La fórmula adoptada para la promulgacion de las leyes y el encabezamiento de los títulos, es la siguiente:

*Amadeo I, por la gracia de Dios y la voluntad nacional.*

Ayer fué recibido por S. M. el rey, nuestro querido amigo el Excmo. señor Conde de Robledo, el que acompañado de otros dignos individuos del partido liberal de la provincia de Córdoba, traían la mision de felicitar al nuevo monarca por su elevacion al trono español. El rey les dispensó la mas cordial acogida y nuestro querido correligionario con este motivo pronunció el corto, pero elocuente discurso, que á continuacion trascribimos:

Señor: En nombre del partido liberal de la provincia de Córdoba, tenemos la honra de venir en comision á felicitar á V. M. por haber sido elevado al trono de la noble é hidalga nacion española.

Córdoba, la tercera provincia de España que secundó el movimiento revolucionario de setiembre del 68; Córdoba, que fué de las primeras en pedir á las Cortes soberanas del país que recayese la eleccion de monarca en un príncipe tan liberal como ilustrado; Córdoba, por lo tanto, no puede ni quiere ser de las últimas en felicitar á V. M. por ver realizados sus deseos y con ellos sin duda los de la nacion española, que con fundamento espera que el hijo del rey ciudadano, que el hijo del regenerador de Italia, que el hijo del liberal y noble Victor Manuel, inspirándose y siguiendo sus tradiciones y sus costumbres, y continuando por la senda digna con que ha sabido conquistarse las voluntades de los españoles desde los primeros instantes que pisó el suelo español, inaugure una era de paz, de moralidad, de orden, de libertad y de justicia, como base de la prosperidad y engrandecimiento de nuestra querida patria.»

En Barcelona se ha acordado dedicar á las oficinas del ramo de Comunicaciones una medalla de bronce de 20 centímetros de diámetro, en cuyo centro se leerá la siguiente inscripcion:

*En el año de 1870  
aflicida Barcelona por la  
FIEBRE AMARILLA  
y autorizadas para abandonar la poblacion  
las oficinas de Correos y Telégrafos,  
prefirieron continuar en su puesto  
el servicio público  
con nobla comportamiento.*

*Varias corporaciones dedican este bronce  
para  
durable recuerdo.*

Un periódico republicano dice que desearia ver á Gonzalez Brabo diputado por uno de los distritos de Ciudad-Real, para que diera lecciones de libertad á los progreseros de hoy.

Acaso las necesitan mas los republicanos, y una vez que ya es conocido en España el sistema de enseñanza de D. Luis, le pueden votar estos, por consecuencia de la coalicion hecha con los moderados; y los progresistas renunciaremos á sus lecciones, para que se aprovechen de ellas los *electores* de ese maestro que nosotros les queremos devolver, como presente, que puede traer su origen de los mismos republicanos.

Hemos oido á una persona que nos merece entero crédito, que don Ramon Cabrera ha aconsejado á D. Carlos de Borbon que desista de sus pretensiones al trono de España en vista de las pocas simpatías que aquí cuenta, reconociendo el derecho de Amadeo de Saboya á ser rey de España por la voluntad del pueblo.

¡Cuánto ganaria con esto D. Carlos por lo mucho que economizaria!

Segun parece los carlistas han determinado lanzarse al campo en cuanto vean que no triunfan en las elecciones. Dicese que les ayudarán en su empresa los compañeros de coalicion electoral.

Lo sentimos mucho, pero excitamos al Gobierno á reprimir enérgicamente toda intencion.

El general Prim era uno de los mas jóvenes que habia en su clase. De la relacion de edades que tenemos á la vista, resulta que nació el 12 de noviembre de 1814. Le precedia en edad el general Alaminos, que nació el 27 de noviembre del mismo año, siguiendo despues Quesada, Mendinueta, Lersundi y otros.

### Crónica local.

#### UNIVERSIDAD DE GERONA.

##### SECRETARIA.

##### Anuncio.

Debiendo celebrarse en el próximo mes de febrero exámenes extraordinarios segun previene el artículo 2.º del decreto de 6 de mayo de 1870, los alumnos que deseen verificarlo, solicitarán en un impreso que les facilitará esta secretaria, exámen de las asignaturas que quieran probar.

Gerona 15 Enero de 1871.—El Secretario general, Ignacio de Bordons.

#### Mercado de Gerona del dia 21 de Enero.

Trigo (la cuartera)	80 reales.
Mezcladizo	56
Cebada	34
Maiz	50
Judias	96
Habas	48
Mijo	53
Garbanzos	94
Fayol	»
Avena	34
Arvejas	52
Centeno	»
Arroz (el quintal)	48
Acite (el mayal)	84



### Seccion de noticias.

(De La Correspondencia de España)

Madrid 18 de enero.

Las operaciones militares que se han realizado en Cuba durante la última quincena de diciembre han sido escasas; no obstante la persecucion del bandolerismo ha sido constante.

En Camagüey continuaba la presentacion de familias procedentes de todos los partidos de la jurisdiccion.

En carta de Cienfuegos de fecha 19 de diciembre, comunican las noticias siguientes a una casa de la Habana:

En este momento (las 9 y 30, el vapor sale a las 10) traen prisionero al cabecilla mas asesino que ha tenido esta jurisdiccion, llamado José Santos, hijo de un rico hacendado de aquí. Se han presentado dos cabecillas Barroto con 37 individuos. Hay otros muchos presentados por todas partes.

Las noticias de Burdeos a la hora de salir el correo que ha llegado hoy, hacian suponer que los alemanes tendrian que levantar el sitio de Belfort a consecuencia de los movimientos del ejército de Bourbaki.

Habiéndose negado algunos señores curas párracos a dar las certificaciones de estado y existencia a los individuos de clases pasivas, fundándose en que no les corresponde este servicio segun la ley provisional del registro civil, la Direccion general del tesoro ha acordado que interin se adopta una medida general, se exija que los documentos de que se trata estén expedidos por los señores curas, con el visto bueno de los jueces municipales.

El ferro-carril de Tours a Mans, y los hilos telegráficos que unen a ambos puntos, han sido cortados por los prusianos entre Mayet y Econroy a veinte y cinco kilómetros de Mans. De Tours a Mayet hay cincuenta y cinco kilómetros próximamente.

El señor Prieto ha tomado hoy posesion de la direccion de Aduanas, siendo presentado a los empleados por el mismo ministro señor Moret. El nuevo director ha dirigido algunas palabras a los empleados, revelando sus buenos propósitos.

Mañana probablemente se publicará el decreto sobre aplazamiento del nuevo sistema monetario en las transacciones particulares.

El ministro de Hacienda, señor Moret, no ha hecho hasta hoy otra operacion de crédito que la que llevó a cabo sobre los bonos del Tesoro. Es falso, por lo tanto, cuanto viene diciéndose sobre nuevas operaciones con capitalistas ingleses.

El señor don Pedro Antonio de Alarcon se presenta candidato a la diputacion a Cortes por el distrito de Guadix, de donde es natural y que ya ha representado tres veces en el Congreso.

Dicese que el mariscal Cialdini regresará a Florencia tan luego como la reina llegue a Madrid.

Dice anoche la «Epoca».

No es dudoso para nadie que la coaliccion está hecha, pero por si alguien dudara, vease la advertencia que dirige a sus correligionarios el «Pensamiento Español».

Que todos los partidos, y el carlista especialmente, hagan un esfuerzo supremo para traer a las Cór-

tes tres grandes minorías que harán una poderosa mayoría, y todo lo demás será fácil.

Decimos esto, partiendo siempre de la suposicion de que la junta central acuerde la lucha en las próximas elecciones.

Entre tanto, actividad y perseverancia!

Varios colegas hablan de haber dimitido el general Alaminos el cargo que ejerce en el ejército de Castilla la Nueva atribuyendo este acto a no estar conforme el señor Alaminos con el nombramiento del general Echagüe para capitán general de Madrid.

Dice un periódico que se anuncia una nueva evolucion del alto clero, el cual, segun parece, se muestra dispuesto a acatar y reconocer solemnemente la obra de la revolucion, dignamente terminada.

Parece que se levantará el estado de sitio de las provincias Vascongadas dias antes de que den principio las próximas elecciones.

Han regresado a Córdoba desde la Carolina las cuatro compañías del batallon de Figueras que salieron con el de Santander, y el señor brigadier Hidalgo de Quintana, para cubrir los desfiladeros de Despeñaperros, si, como se dijo, se hubiera alterado profundamente el orden en la provincia de Granada. No siendo así, vuelve aquella fuerza a su acantonamiento; si bien todavia ha quedado como de observacion en aquellos alrededores el referido batallon de cazadores de Santander, con el brigadier señor Hidalgo a su cabeza.

Madrid 19.

Hoy ha estado en palacio el señor ministro de Hacienda y ha hecho entrega al director de la casa del rey del alcázar y todas sus dependencias. El acto ha sido autorizado por el notario del ministerio.

Todas las probabilidades continuan en favor del señor Moret Nieto para la rectoría de la Universidad central.

Los señores Montero Rios y Ortiz de Pinedo han sido nombrados abogados consultores de la real casa.

Un periódico habla de que se piensa enajenar la fabrica de armas de Toledo y lo censura. Por nuestra parte solo sabemos que hace tiempo se incoó un expediente para entregar esta fabricacion a la industria privada.

### Partes telegráficos.

Madrid 18 de enero.

La «Gaceta» publica los decretos nombrando varios gobernadores de provincia; director general de aduanas a don Rafael Prieto y oficial tercero del ministerio de Gobernacion a don Félix Coll y Moncasi.

Ha sido apresado el Vapor filibustero «Hornet» en el acto de ejecutar un desembarco de gente y pertrechos de guerra en la Punta Brava, cogiéndose algunos filibusteros y el cargamento compuesto de cañones, fusiles, revolvers y municiones.

A causa de las nieves se retarda el viaje de la reina María Victoria hasta el 24.

Acompañarán al rey a Irua, los señores Olózaga, Montero Rios, Echegaray, Silvela, Merelo, Ruiz Gomez, Delgado, Concha, Alaminos, Milans del Bosch y Serrano Bedoya.

El gobernador de Barcelona sale hoy para esa. Se le ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica por los servicios prestados en la misma.

Italia ha cortado sus relaciones con el gobierno del Bey de Tunes.

Háblase de sobreseer las causas formadas a los prelados.

Créese que próximamente se firmará la paz con las repúblicas del Perú.

No es verdad que haya habido cuestiones sobre el reconocimiento del embajador de los Estados Unidos.

Versalles 15.—Han sido rechazadas las salidas intentadas por los parisienses.

Se repite que en el combate de Mans hicieron los prusianos 22,000 prisioneros cogiendo 19 cañones.

Madrid 19 de enero.

Han sido nombrados consultores de la real casa los señores Montero Rios y Ortiz de Pinedo.

El señor Nocedal se presenta candidato lo propio que el señor Gonzales Bravo.

La «Gaceta» publica una circular del señor Moret prohibiendo promover expedientes gubernativos de denuncias durante el período electoral.

Los canoyistas celebran continuas reuniones.

En Marsella se ha dispuesto la expulsion de los alemanes.

No es cierto que dimita el general Córdoba.

Se publicará esta semana un manifiesto firmado por el directorio federal y la minoría republicana.

El representante del gobierno francés ha presentado al señor Martos una protesta contra el bombardeo.

Madrid 20.

La «Gaceta» publica los decretos admitiendo la dimision de los señores Saavedra y Merelo, y nombrando respectivamente directores de obras públicas y de instruccion pública, a los señores Ruiz Gomez y Juan Valera.

El partido moderado presenta candidatos en los distritos de Madrid.

Ha sido nombrado camarera mayor de la reina, la duquesa de Prim.

El gobierno prusiano dice, que si los españoles quieren salir de Paris podrán hacerlo.

Los periódicos franceses atacan duramente a Inglaterra por haber abierto las conferencias sin asistencia del representante francés.

La conferencia de Londres no hizo mas que protocolizar su acuerdo, en el cual nada se prejuzga acerca de la cuestion que va a examinar.

Noticias de Paris ninguna.

### Noticias extranjeras.

Burdeos, 16.—Ayer el ejército del general Bourbaki se batió todo el dia; ocupó Montbeliard, sin el castillo, Vyans, Tarcy, Byans, Coisevaux, Contheman y Chany.

Parte del ejército del general Chanzy fué atacado ayer de nuevo. El 21.º cuerpo se portó bien é hizo algunos prisioneros; El 16.º cuerpo sostuvo una lucha encarnizada; al admirante Jaureguibery le mataron el caballo que montaba. El jefe de estado mayor del admirante fué muerto a su lado. Las demás tropas no hicieron tanta resistencia.

A pesar del mal tiempo y de la confusion que causan estos ataques, continua la retirada sin abandono de material. Nuestras tropas recobraron Gien anteayer.

Burdeos, 17.—El «Journal officiel» de Paris de dia 13 publica una circular de M. Jules Favre diciendo que la invitacion que le envia lord Granville por conducto del representante de los Estados Unidos demuestra que Inglaterra vuelve a apreciar con justicia nuestra situacion política y reconoce con la autoridad del derecho publico el cambio de gobierno.

Francia debe aceptar esta invitacion a ser representada en la conferencia, pero M. Jules Favre, aunque tenga un salvo-conducto, no saldrá de Paris hasta que lo permita la situacion de la capital.



Los periódicos de París incitan á la autoridad militar á tomar la ofensiva.

El «Temps» publica una carta dirigida á M. de Bismark por los miembros del cuerpo diplomático y los cónsules que se han quedado en París. Los firmantes se quejan de que el bombardeo se haya empezado sin previo aviso, y piden que se tomen providencias para que sus nacionales puedan ponerse en seguridad ellos y sus bienes.

Un telégrama de Laval de ayer dice que la retirada de Chanzy continúa en buenas condiciones á pesar de lo borrascoso del tiempo.

Nuestros reconocimientos han hecho algunos prisioneros, entre ellos el conde de Moltke, 6.º de dragones, pariente del jefe del estado mayor general prusiano.

Un parte de Bourbaki, del 16 dice que continúa adelantando hácia Belfort.

El «Siccle» dice que M. Gambetta partió anoche para reunirse con Chanzy.

Arras, 15.—Ayer la vanguardia del ejército francés del Norte entró en Albert, á 30 kilómetros de Amiens. Los prusianos evacuaron la población al acercarse los franceses.

Manheim, 16.—Telegrafían de Versalles:

El ejército de París hizo algunas violentas salidas en la noche del 13 al 14, contra las posiciones ocupadas por la guardia, cerca del Bourget y de la aldea de Drancy, las posiciones del 11.º cuerpo, cerca de Meudon y las del 2.º cuerpo bávaro en Clamart. Todas estas tentativas del enemigo han sido rechazadas victoriosamente.

La retirada de las tropas francesas se ha convertido en derrota en algunos puntos.

Florenza, 16.—Se asegura que mañana se reunirá la conferencia de Londres á pesar de la ausencia de M. Jules Favre.

Calculáanse en 2.000 las bombas y granadas que las baterías prusianas enviaron al interior de París la noche del domingo 8 del corriente.

No obstante haberse dicho que los proyectiles prusianos no habían causado desgracias en París, hay correspondencias de aquella capital del día 9 que dicen que muchas mujeres y niños han sido víctimas del fuego enemigo.

Dice *El Diario oficial* de París:

«Durante la noche del domingo al lunes, los morteros prusianos han disparado contra muchos hospitales, ambulancias, escuelas, museos, la iglesia de San Sulpicio, la Sorbona y el Val-de-Grace, sin contar numerosas casas particulares.»

Los diarios alemanes, que consideran la capitulación como cierta en un breve período, anuncian que en el caso de que París se rinda, el rey de Prusia no entrará en la capital, sino que regresará inmediatamente á Berlin, dejando el mando del ejército de ocupación á dos generales: las tropas alemanas no entrarán en París, cuya custodia se confiará á la guardia nacional sedentaria; los móviles y la tropa regular solos serian hechos prisioneros y enviados á Alemania; los alemanes se limitarían á ocupar los fuertes, y concentrarían todas sus fuerzas en la Alsacia y la Lorena, miradas ya como provincias alemanas, y que en esta actitud esperarían, ó la continuación de la guerra ó la firma del tratado de paz.

La comisión de las barricadas de París ha publicado una proclama en la que hace un llamamiento al patriotismo de todos é invita á cada familia á preparar como medida preventiva, dos sacos de tierra, los cuales deberán ser entregados al primer aviso de la comisión, sirviendo, junto con los adoquines, para

inundar en pocas horas de barricadas á París, ó bien para reparar las brechas.

Los sacos de tierra deben medir 70 centímetros de largo por 35 de ancho, á fin de que puedan ser trasladados con facilidad. No hay inconveniente dice en que la tela sea grosera; y los ciudadanos que no quieran fabricarlos por sí mismos satisfarán por ellos 65 céntimos. En las presentes circunstancias, deber nuestro estar prevenidos contra toda eventualidad, poniéndonos á salvo contra lo inesperado.

La proclama concluye así:

«El pueblo sabe bien que en los miembros de la comisión de las barricadas tiene hombres resueltos á defender palmo á palmo la capital, á no entregar jamás al enemigo de nuestra patria esta ciudadela del derecho y de la libertad republicana.»

Un periódico extranjero refiere el siguiente curioso episodio á que dá lugar el sitio de París:

—Todos los martes á las diez de la mañana se toca á parlamento en el puente de Sevres y se enarbola la bandera blanca. Es que la correspondencia del embajador de los Estados Unidos de América en París cruza las avanzadas. Un oficial prusiano vestido con todo esmero, con guantes y calzado como para ir á un baile, avanza sobre el puente hasta el arco que está roto, lleva la mano á su chacó, y dirigiéndose á los oficiales franceses que le esperan:

—Señores, tengo el honor, les dice, de ofrecerles mis respetos.

—Señor, tenemos el honor de saludaros.

—Señores, tengo el honor de hacerlos presente que traigo el encargo de entregaros el correo de M. Washburne.

—Señor, tendremos el honor de ir á buscar el paquete.

Después de un cambio de saludos militares se dirigen al extremo del puente respectivo y bajan á la orilla del río. Los franceses desamarran una barquilla, cruzan el río y reciben de mano del oficial prusiano los pliegos diplomáticos. Nuevos saludos recíprocos, vuelta á las trincheras, y algunas veces se rompe el fuego tan pronto como desaparece la bandera parlamentaria. De este modo es como entran ahora en París los despachos oficiales de la gran república.

## ANUNCIOS.

### AL PÚBLICO.

La fábrica de Cemento romano que en 8 de Octubre último fué pasto de un voraz incendio, y de propiedad de D. Juan Torroella de esta capital funcionaba en las afueras de la misma, hace días que reedificada y funcionando como antes está en situación de ofrecer sus productos á sus antiguos parroquianos, con la perfección y celo que su dueño tiene acreditado.

### REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE

**TOS** catarras, ronqueras y demás afecciones del pecho, agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona. Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, Farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas y en Olot farmacia de D. Alberto Vidal.

Se disecan animales cuadrúpedos y volátiles á la perfección. En esta redacción informarán.

## EMPRESA

DE

## AGUAS POTABLES.

Habiendo solicitado algunos inquilinos que se les conceda tomar agua potable entendiéndose directamente con la empresa, esta ha resuelto acceder en beneficio público, abriendo desde hoy una suscripción para los inquilinos que deseen tomarla para su uso, mediante el pago mensual que por término medio será de 8 á 10 reales segun sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa y en mas ó menos cantidad, cesando dicho pago al dejar el inquilino la habitacion, y viniendo á cargo de dicha empresa la colocacion de la cañería y demás gastos.

Los que deseen suscribirse y enterarse de las condiciones y demás pormenores, podrán pasar á la administración calle de Ciudadanos número 18 piso 1.º, de 9 á 12 de la mañana.

Gerona 15 de Octubre de 1870.—LA EMPRESA. 10

## DICCIONARIO

de la

## LEY ELECTORAL

CON ARREGLO AL DECRETO DE 20 DE AGOSTO DE 1870, en conformidad de las leyes municipal y provincial, que han de regir y seguido de modelos de actas y demás documentos necesarios á su mejor aplicacion,

POR

### D. ANTONIO DE GÓNGORA Y GOMEZ

abogado de los tribunales de la nacion, jefe honorario de administracion civil, comendador de la real y distinguida orden de Carlos tercero, condecorado con la placa del mérito militar y secretario del gobierno de Gerona

### PROSPECTO.

La obra que ofrecemos al público, resultado de un detenido estudio de la ley electoral, contiene cuanto el Decreto de 20 Agosto de 1870 determina en la materia: y la forma en que se ha redactado, la que mas el acomoda á facilitar la resolucion instantánea del articulado á que la misma se contrae.

La favorable acogida que ha merecido, nos dispensa estendernos en encarecer la importancia de este trabajo. Nuestro objeto al escribirla, ha sido exponer con método y claridad la ley, dándole una forma adecuada para su aplicacion; y el resultado obtenido, responde sin miedo de equivocarnos, al fin que nos propusimos.

### BASES.

El Diccionario de la ley electoral compone un tomo en 4.º de buen papel y esmerada impresion. Su precio en toda España 6 reales, franco de porte.

### Modo de adquirirlo.

Remitiendo al autor libranza de dicha suma ó 13 sellos de franqueo con la direccion que sigue.

Sr. D. Antonio de Góngora, Secretario del Gobierno de Gerona.

## LA INFALIBILIDAD DEL PAPA,

DEL PODER TEMPORAL Y DE LA SUPREMACIA ESPIRITUAL QUE SE ATRIBUYE EL PONTIFICE ROMANO

POR

### FRANCISCO JAVIER MOYA

Diputado Constituyente y Director general de Estadística.

Consta la obra de dos partes y concluida y en prensa se publicará en dos volúmenes en octavo al precio de 46 reales cada uno que se abonarán al tiempo de recibirlos separadamente.

Se suscribe en Madrid en la imprenta de los Sres. Rojas Valverde 46, en las librerías de Durán Moya y Plaza y en la imprenta del Boletín oficial de la provincia.

## GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanqué y Farnest  
Plaza de la Independencia núm. 15. bajas.